

Une exposition sur la guerre 1914-1918

15/10/2014 05:31

A l'initiative de l'Association pour la connaissance et la sauvegarde du patrimoine fertésien (ACSPF), et de son président Michel Clergeau, la Halle aux grains de La Ferté-Saint-Aubin accueille, jusqu'au dimanche 19 octobre, une remarquable exposition sur la Première Guerre mondiale où l'accent est particulièrement mis sur la vie à La Ferté pendant cette douloureuse période.



L'association fertésienne « Lowendal », dont la principale activité est

l'évocation des guerres napoléoniennes, a participé à cette exposition en mettant à disposition des mannequins représentant les soldats de 1914, notamment avec leurs pantalons rouge garance et des décors évoquant leurs conditions de vie au front. L'Office national des anciens combattants a apporté une aide importante à cette exposition en présentant 20 tableaux retraçant l'histoire des quatre années du conflit.

Mais l'originalité essentielle de cette exposition est d'avoir souligné la vie fertésienne à cette époque, avec la présentation de documents d'intérêts locaux tels que des arrêtés ou des procès-verbaux municipaux pris pendant la guerre. On peut lire, entre autres, les documents correspondants à la nomination de 16 institutrices intérimaires pour pallier le manque d'instituteurs dans les écoles de garçons ou l'histoire d'un Fertésien, fusillé en 1917, ayant participé aux mutineries après l'offensive Nivelle du chemin des Dames. La carte (moderne) mentionnant les endroits où sont tombés les 150 Fertésiens constitue un moment fort de la visite de cette exposition. De nombreux objets d'époque liés à la vie militaire, appartenant à des familles fertésiennes, sont exposés dont le plus saisissant est un « taxi de la Marne », appartenant à Yves Doucet. Ce véhicule Renault, construit en 1912, a été utilisé le 10 septembre 1914 pour conduire des mobilisés des Invalides à Meaux.

Exposition jusqu'au 19 octobre, du mercredi au vendredi de 10 h à 12 h 30 et de 15 h à 18 h 30 ; samedi 18 et dimanche 19 octobre de 10 h à 18 h non-stop.